

\*\*\*\*\*

浜松市立上島小学校

# むくろじ



メールアドレス : kamijima-e@city.hamamatsu-szo.ed.jp  
ホームページアドレス : http://www.city.hamamatsu-szo.ed.jp/kamijima-e/

令和5年5月19日  
第3号

\*\*\*\*\*

## 上っ子の健康を願い続けるむくろじ

校長 山本 千興

今月2日、体育館に全校一堂に会して、「1年生を迎える会」を開きました。こうした機会は、4年生以下の子供たちにとって初めてのことでした。

6年生に手を引かれ、花のアーチを通して入場する1年生。5年生によるクイズ形式の学校紹介、上級生から手作りのプレゼント、校歌の大合唱、1年生のお礼の言葉。**会場は温かい雰囲気になりました。6年生を中心に上級生が、心を込めて準備を進めてきた成果が実った時間でした。**また、全校で集うことよさを、改めて感じた時間でもありました。

さて、本校には、様々な集会の場面に登場するキャラクターがいます。3人の妖精、ムック、ロージー、ノッキーです。本校のシンボル、「むくろじの木」の妖精たちです。今回の「1年生を迎える会」でも、この3人が司会進行を務めました。

むくろじの木は、運動場の体育器具庫の東側に立っています。高さは、10mを超えます。秋の終わりに葉が落ちて以来、3月まで幹や枝が丸見えでしたが、新学期が始まって1か月、葉が茂って、今では緑でいっぱいになっています。そして、6月に入ると黄緑色の小さな花（5mm程度）がいっぱい咲きます。また、風が吹くと花弁が木の下に落ちてきて、地面はちょっとしたじゅうたんを敷いたようになります。さらに、秋になると実を付けます。中には、黒い種が入っています。ご存知の方も多いと思いますが、この種はとても固くて、昔から「羽根つき」の羽根の玉に使われてきました。

「むくろじ」は、漢字で「無患子」と書きます。「患」は、訓読みで「わずらう」、「病気になる」という意味です。つまり「無患子」には、「子供が病気になるない」という意味があります。

校庭のむくろじがいつ植えられたのか、はっきりしません。学校に残る記念誌をのぞいてみました。種を利用して、校内羽根つき大会を開いていた記録がありました。本校は今年度で、創立83年を迎えます。子供たちが生まれるずっと前、お父さんやお母さんが生まれる前、もしかしたら、おじいちゃんやおばあちゃんが生まれる前、本校の創立にかかわった保護者や地域の皆様、教職員の方々が、「**上っ子が病気になるないように」「健康でいられますように**」と願いを込めて植えたのではないかと思います。

**むくろじさん、これからも上っ子の健康を、健やかな成長を応援してください。**

※「むくろじ（無患子）」の意味を知ってほしいと、今月の朝会で同様の話をしました。

※上島小は「上小（かみしょう）」呼ばれています。そこで、上島小の子供のことを「上っ子（かみっこ）」と呼ぶことにしました。



羽根つきの羽根の玉に使われる種



校庭のむくろじの実と種

# 1年生を迎える会

5月2日（火）に、児童運営委員主催の「1年生を迎える会」を行いました。「ようこそ上島小学校へ 温かい心で迎えよう！」のスローガンのもと、久しぶりに全校の子供たちが集まり、会を進めました。5年生が考えた「学校紹介クイズ」では、1年生は楽しく上島小学校のことを知ることができました。また、2、3年生が文字を塗り、4年生がキャラクターを切って塗り、5年生が校歌を切り、最後に6年生が仕上げたカードをプレゼントしました。全校の子供たちの笑顔が体育館いっぱいになり、とても素敵な時間となりました。

今後も、縦割りグループでの活動や学校行事を通して、異学年での交流を深めていきたいと思えます。

特別活動 吉田

## 運動会（上島スポーツフェスティバル2023）に向けて

5月26日（金）に運動会を実施する予定です。**1年生にとっては初めての運動会、6年生にとっては小学校生活最後の運動会**です。今年度は、**四ツ池公園陸上競技場**が会場となり、4年ぶりの全校開催です。子供たちの思い出に残り、達成感を得られる運営の仕方について、検討を重ねてきました。

種目は、全校体操、徒競走（1～3年生は50m走、4～6年生は100m走）、学年団表現（1、2年生は玉入れ、ダンス 3、4年生はソーラン節 5、6年生はフラッグ演技）の3種目実施します。

また、6年生は、運動会をよりよいものにしようと、委員会ごとに動き始めています。学校の「川上」として、運動会を成功させようと努力する姿が見られます。**高学年の活躍に期待しています。**

**今年度の重点方針「かかわりの中で、自他の成長やよさを実感できる子の育成」**を目指し、友達との関わりを通して、自分の成長や友達のよさを見つける行事となるよう、指導・支援を進めていきます。現在、どの学年も運動会に向けての目標をもち、日々の練習に励んでいます。練習に取り組む中で、「一緒に練習しようよ。」「みんなとやると楽しい。頑張りたい。」「先生、どうやったらもっと上手くなりますか。」などの声が聞かれ、友達や教師とのかかわり合いの中で、子供たちの意欲が高まっているように感じます。

運動会当日に向けて、御家庭でも、ぜひ励ましの声掛けをしていただくと、子供たちの意欲はさらに高まります。そして、運動会が終わった後には、これまでの頑張りを認める言葉を掛けていただけたらと思います。よろしく願いいたします。

保健体育科担当 齊田 航也

### 欠席の場合の翌日の準備、学校から家庭への連絡について

お子さんが欠席された際には、翌日の予定や持ち物は、各学級で配布されている「時間割」を見て準備をお願いします。

時間割の変更や特別の持ち物がある場合には、「さくら連絡網」にて御連絡する場合があります。「さくら連絡網」を使用することで、メモを取っていただく手間が減ること、より確実に予定や持ち物等をお伝えできる等の利点があります。

ただし、欠席が続く場合や直接お話ししたいことがある場合は、お電話にて連絡させていただきます。御理解、御協力をお願いいたします。